
Ladrões cometem um furto a 
cada oito horas em Paulínia

Motociclista fica gravemente ferido em 
acidente com caminhão em Hortolândia

Dados da SSP-SP mostram que a cidade registrou 594 furtos nos primeiros seis meses do ano  PÁGINA 06

Vítima foi retirada debaixo da carga 
de tubos pelas equipes de resgate
e socorrida com fraturas expostas

TRADICIONAL E BENEFICENTE EM CONVENÇÃO 

EM MONTE MOR
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A 1ª Igreja Batista de Nova Odessa, também conhecida como Igreja Batista da Fa-
zenda Velha, promove neste sábado (10), em dois horários (almoço e jantar), mais 
uma edição da ‘Festa do Galeto’. A iniciativa beneficente acontece anualmente 
em prol das ações sociais e da manutenção da Igreja, fundada por imigrantes da 
Letônia que se estabeleceram no então Núcleo Colonial de Nova Odessa no início 
do século 20. O prato principal é o galeto.                                                                   PÁGINA 04

Em convenção partidária realizada no domingo (4), o Democracia Cristã oficia-
lizou a candidatura de Aline Nunes à Prefeitura de Hortolândia. Marcelo Teófilo 
foi confirmado como seu vice na chapa. Durante o evento, além da assinatura da 
ata, também foram definidos os pré-candidatos a vereador. A presidente da De-
mocracia Cristã de Hortolândia, Adelita de Oliveira Bento, acompanhou a con-
venção além de representantes da legenda na região.                                           PÁGINA 05

O Ipem-SP (Instituto de Pesos e Medidas do Estado de São Paulo), autarquia do 
governo estadual, vinculada à Secretaria da Justiça e Cidadania, que tem como 
objetivo promover a confiança nas relações de consumo, fará verificação metro-
lógica nesta sexta-feira (9), às 9h, no radar instalado no quilômetro 17 da rodo-
via Jornalista Francisco Aguirre Proença (SP-101) em Monte Mor. Diariamente, o 
Ipem-SP realiza a verificação metrológica dos radares.                                         PÁGINA 08

1ª Igreja Batista da Fazenda 
Velha realiza ‘Festa do Galeto’ 
neste sábado em Nova Odessa

Democracia Cristã oficializa 
Aline Nunes como candidata 
à prefeitura de Hortolândia

Ipem-SP realiza verificação 
de radar na rodovia SP-101

Um acidente envolvendo uma motocicleta e um ca-
minhão deixou um motociclista gravemente ferido 
na tarde desta quinta-feira (8), na rodovia Jornalis-
ta Francisco Aguirre Proença (SP-101), em Horto-
lândia. A colisão lateral entre os veículos ocorreu 
no quilômetro 11, sentido Jardim Amanda. Com 
o impacto, o caminhão tombou e a carga de tu-
bos se espalhou nas duas faixas da pista. O resga-
te da concessionária Rodovias do Tietê foi aciona-
do e prestou os primeiros atendimentos à vítima. 
O motociclista foi retirado debaixo da carga pelas 
equipes. Ele foi removido pela Unidade de Supor-
te Avançado com fraturas expostas, ao Hospital 
Municipal Mário Covas, em Hortolândia.   PÁGINA 09
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Hortolândia 
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de duplicação 
da avenida

Panaíno
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Frente Fria traz queda nas temperaturas na região PÁG. 03

SEXTA-FEIRA

u  SuMARé  {Centro | nova veneza | PiCerno | Maria antonia | Área Cura | Matão}  u  HORTOLâNDIA  u  NOVA ODESSA  u  MONTE MOR  u  ELIAS FAuSTO  u  PAuLíNIA  u  ARTuR NOGuEIRA  u  CAMPINAS  u  

Tribuna   LiberalTudo que 
você precisa 
saber sobre 
a sua cidade

09 de 
Agosto 
de 2024
Nº 9.221

33
anosdigitaL

Carga de tubos se 
espalhou na pista 
causando lentidão e 
congestinamento de 
dois quilômetros                
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Comércio de Nova Odessa 
funciona em horário especial 
neste final de semana         PÁGINA 04

Bosque dos Lagos sedia evento com 
soltura de peixes no domingo       PÁGINA 03

Plantão Social Itinerante 
alcança mais de quatro 
mil visitas em Sumaré     PÁGINA 03

DIA DOS PAIS
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Arecente polêmi-
ca sobre as con-
dições físicas e 

mentais do presiden-
te norte-americano Joe 
Biden, de 81 anos, para 
encarar um novo man-
dato, serve também para uma 
reflexão sobre a situação políti-
ca no Brasil. Mais precisamen-
te sobre a necessidade da efeti-
va renovação para os cargos do 
Poder Executivo dos três entes 
federativos (presidente da Re-
pública, governadores de Esta-
do e prefeitos).

Vejamos o caso da presidência 
da República. Dos presidentes 
dos últimos 30 anos, temos vi-
vos Fernando Henrique Cardo-
so (reeleito uma vez), hoje com 
92 anos; Michel Temer, com 83 
anos; Bolsonaro, com 69 anos, 
porém inelegível até 2030; Dil-
ma Roussef (reeleita uma vez), 
com 76 anos, e Luiz Inácio da 
Silva (eleito três vezes), hoje com 
78 anos e por coincidência, terá 
81 anos ao final de seu manda-
to repetindo Joe Biden.

A respeito dos governadores, 
a maioria já exerceu dois man-
datos (contínuos ou não). Além 
disso, em pelo menos 15 Esta-
dos brasileiros tivemos, nas úl-
timas três décadas, quatro ou 
cinco pessoas se alternando no 
poder, muitas vezes integran-
tes das mesmas famílias que 
dominam a política estadual 
há muito tempo.

Esses dados mostram, por si 
próprios, que o Brasil reclama 
a oxigenação política em todos 
os níveis, com o surgimento de 
novas lideranças e, consequen-
temente, de novas candidatu-
ras. É preciso criar espaço pa-
ra políticos sem velhos vícios 
e com ideias modernas, vitali-
dade e disposição para fazer do 
Brasil um país diferente do que 
é hoje, socialmente mais justo, 
economicamente mais forte, e 
com desenvolvimento crescen-
te e sustentável.

Isso vale também para as pre-
feituras – notadamente das ca-
pitais e grandes metrópoles – e 
ainda para o Legislativo, igual-
mente importantes para o mo-
delo administrativo e para a de-
mocracia nacional.

O país tem muitos 
parlamentares capazes 
e alguns ainda jovens 
que poderiam trazer a 
modernidade ao Esta-
do Brasileiro, com no-
vas propostas e planos 

de governo mais compatíveis 
com a grandeza de um país que 
possui a oitava economia do 
mundo, a quinta maior popu-
lação mundial e a quarta maior 
área territorial.

Há muito tempo ouvimos de 
tantos políticos sobre renova-
ção política e o fim da reeleição, 
mas nada se concretiza. Para um 
país que gosta tanto de copiar os 
modelos das nações mais desen-
volvidos, uma boa sugestão se-
ria se inspirar nos limites defi-
nidos pelos norte-americanos, 
cuja Constituição proíbe que 
uma pessoa assuma o Executi-
vo por mais de duas vezes – con-
secutivas ou não.

A regra foi criada após os 
quatro mandatos consecuti-
vos de Franklin Delano Roose-
velt (1933-1945), por meio da 22ª 
emenda, promulgada em 1951. 
O limite de dois mandatos era 
uma tradição em honra a Geor-
ge Washington, o primeiro pre-
sidente norte-americano, que se 
recusou a concorrer a um tercei-
ro período na presidência. 

Aqui, Lula está no seu tercei-
ro mandato (não consecutivo) 
e, mesmo que aprovada uma 
emenda como a sugerida, po-
derá buscar a reeleição e assim 
repetir Roosevelt e, ser o úni-
co a alcançar o quarto manda-
to, muito embora, antes de ven-
cer as eleições de 2022 tenha di-
to ser favorável ao fim da reelei-
ção, mudando de ideia depois 
das urnas abertas.

A reeleição no Brasil foi insti-
tuída através da Emenda Cons-
titucional nº 16, de 1997, que 
deu ao parágrafo 5º do art. 14 da 
Constituição Federal a seguin-
te redação: “art. 14, § 5º - O Pre-
sidente da República, os Gover-
nadores de Estado e do Distrito 
Federal, os Prefeitos e quem os 
houver sucedido, ou substituído 
no curso dos mandatos poderão 
ser reeleitos para um único pe-
ríodo subsequente.”

A adoção do modelo ameri-

cano seria bem-vinda, estatuin-
do-se que a reeleição aos car-
gos executivos somente poderá 
ocorrer uma vez, seja ela con-
secutiva ou não, com a a altera-
ção constitucional da seguin-
te forma: “art. 14, § 5º - O Presi-
dente da República, os Gover-
nadores de Estado e do Distrito 
Federal, os Prefeitos e quem os 
houver sucedido, ou substituído 
no curso dos mandatos poderão 
ser reeleitos para um único pe-
ríodo subsequente, consecuti-
vo ou não.”

Essa simples e elegante solu-
ção de uma só vez oxigenaria o 
sistema político brasileiro inteiro 
e permitiria uma maior rotativi-
dade nos cargos do executivo na-
cional. Faria bem à democracia.

Por outro lado, não há dúvi-
das de que o Brasil dispõe de re-
cursos financeiros para a imple-
mentação de novas visões ad-
ministrativas voltadas ao aten-
dimento da grande maioria da 
população. Portanto, com capa-
cidade de gestão, o país poderia 
dar um grande e inadiável pas-
so em direção ao futuro.

É hora de o país inaugurar 
uma era meritória, capaz de re-
duzir desigualdades regionais e 
sociais que estão entre as maio-
res mazelas da nação porque sa-
crifica seu povo e vai eternizan-
do a condição de cidadãos de 
classes distintas muitas vezes 
apenas pelo seu local de nasci-
mento ou moradia.

A necessidade de moderniza-
ção é indisfarçável. Temos hoje 
um país dividido não apenas po-
lítica, mas também economica-
mente. Basta ver que nas regiões 
Norte e Nordeste, as mais empo-
brecidas, os cidadãos locais têm 
renda per capita de 30% a 35% 
menor do que a média nacional 
e, mais grave ainda, tem expec-
tativa de vida ao nascer 5 anos 
inferior à média nacional, sub-
tração da vida. Além disso, mais 
de 60% da população brasilei-
ra vive com renda média men-
sal bruta de um salário-mínimo, 
ou seja, de apenas R$ 1.412,00.

O enfrentamento dessa situa-
ção exige um novo tempo po-
lítico-administrativo, baseado 
em projetos modernos e estru-
turais, alicerçados na verdade, 

no patriotismo, na educação de 
qualidade das escolas públicas 
- como já tivemos no passado ( 
ex. Colégio Pedro II, e Colégio 
de Aplicação, formador de bons 
e inesquecíveis professores, am-
bos no Rio de Janeiro; e na volta 
da ética e da honestidade como 
pilares do reerguimento de uma 
nação pronta para ingressar en-
tre as quatro ou cinco nações 
mais desenvolvidas do mundo 
e mais justas socialmente.

É preciso dar oportunidade 
para um novo começo, acaban-
do com as capitanias hereditá-
rias modernas do século XXI, 
nas quais alguns poucos, donos 
do poder, se refestelam em rega-
lias e privilégios, enquanto aos 
vassalos modernos – os cidadãos 
comuns – restam apenas deve-
res e quase nenhuma esperan-
ça de vida melhor.

Esse caminho precisa ser 
cimentado pelo resgate ético 
– com o consequente sepulta-
mento do egoísmo personalíssi-
mo -, pelos bons exemplos, pelo 
imprescindível combate efetivo 
à corrupção e pela busca inces-
sante da eficiência administra-
tiva e da qualidade dos serviços 
prestados à população. Sequer 
é necessária a criação de mui-
tas novas leis – excetuando-se 
a volta da prisão em segunda 
instância após condenação por 
decisão colegiada e a impres-
critibilidade dos crimes contra 
a administração pública – mas 
o cumprimento das já existen-
tes, sem flexibilização – porque 
os países com muitas leis geral-
mente são nações pouco éticas, 
que utilizam as leis para suprir 
o vácuo da honestidade e dos 
bons costumes. Por outra face, 
parafraseando Frederic Dou-
glas, é fundamental o país valo-
rizar a educação-conhecimen-
to, único caminho para tornar 
o ser humano inservível para a 
escravidão (mesmo a disfarça-
da, em qualquer de suas várias 
modalidades).

É tempo de abrirmos as jane-
las para arejar a nação. Cultivar 
novas lideranças significa colher-
mos os frutos da modernidade, 
com raízes profundas de ética e 
dignidade, sem as quais nunca 
seremos a nação que sonhamos.

É hora de o Brasil semear novas lideranças políticas
Samuel Hanan é engenheiro com especialização nas áreas de macroeconomia, administração de empresas e finanças, empresário, e foi vice-governador do 

Amazonas (1999-2002). Autor dos livros “Brasil, um país à deriva” e “Caminhos para um país sem rumo”. Site: https://samuelhanan.com.br

Há alguns dias li uma 
reportagem publicada 
pelo jornal The New 

York Times, que me levou à re-
flexão. No texto, o jornalista Da-
vid Streitfeld destaca que apesar 
da pandemia ter nos preparado 
para o autogerenciamento e pa-
ra uma comunicação realizada 
por meio de máquinas, caso dos 
aplicativos, estamos todos sen-
do surpreendidos – muitas vezes 
de maneira negativa - pela Inte-
ligência Artificial (IA). 

De acordo com a publicação, 
há um bom volume de profissio-
nais, dos mais diversos setores 
e cargos, abalados por ver seus 
empregos se tornando obsole-
tos. Isso, porque colaboradores 
cujas funções têm relação com 
a análise de mercado e discus-
são de tendências, já veem os 
computadores cumprindo esses 
papéis de forma mais eficiente. 
Aqueles que se dedicam à co-
municação têm visto suas ati-
vidades serem automatizadas 

com geradores de voz e imagem. 
E até aqueles que se dedicam à 
tomada de decisões difíceis já 
começam a vivenciar a era em 
que as máquinas passam a de-
cidir – e de maneira mais im-
pessoal, diga-se de passagem. 

Estamos vivendo uma transi-
ção importante e assistindo ao 
fim de empregos extremamen-
te bem remunerados, que vão 
gerar economia de custos im-
portante para companhias em 
todo o mundo. O próprio car-
go de CEO está cada vez mais 
ameaçado pela IA e empresas 
bem-sucedidas já consideram 
testar a possibilidade de ter lí-
deres nesse ‘formato’. 

Apesar desse olhar, que pa-
ra alguns pode ser pessimista 
ou até apocalíptico, ainda vejo 
a Inteligência Artificial e o Ma-
chine Learning como ferramen-
tas e tecnologias capazes de nos 
levar a um nível de evolução ja-
mais imaginado. Acredito que 
vamos ter muitas mudanças na 

maneira como nos organizamos 
em relação aos negócios. Tam-
bém acredito no uso da Inteli-
gência Artificial como uma po-
tencializadora das capacidades 
e habilidades humanas. 

Talvez, as companhias real-
mente enxerguem que não pre-
cisam do volume de líderes que 
possuem atualmente, no entanto, 
continuará existindo a necessida-
de de lideranças nas empresas. 

Pode não parecer, à primeira 
vista, mas o advento de tecnolo-
gias e soluções com a IA chegam 
ao cenário corporativo e ao mun-
do, de forma geral, para contri-
buir. É fato que atividades repe-
titivas e, por vezes, burocráticas, 
poderão ser realizadas pelas má-
quinas. Isso trará uma vantagem 
especial a nós, que somos seres 
pensantes, uma vez que otimi-
zaremos nosso tempo. A tecno-
logia funcionará para abrir ca-
minho para que novas habili-
dades estratégicas possam ser 
desenvolvidas por cada um de 
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Por que a Inteligência Artificial é 
tão temida entre os profissionais? 

nós no tempo que ficará disponí-
vel. Ou seja, é possível que alguns 
cargos deixem de existir? Clara-
mente sim. Mas também é ver-
dade que novas ocupações surgi-
rão e serão muito mais estratégi-
cas para a comunidade e a socie-
dade como um todo. 

Vimos, em diversas outras 
oportunidades em que a socie-
dade passou pela automação, o 
mesmo temor nas pessoas. É cla-
ro que esses avanços colocam, 
muitas vezes, algumas profis-
sões em risco, mas não signifi-
ca que elas necessariamente te-
nham que ser extintas.  

Convido as todos para que pa-
rem por alguns minutos, seja ago-
ra ou em um momento mais tran-
quilo, para pensar sobre esse te-
ma. O que pode ser feito de for-
ma diferente? Como elevar o ní-
vel não apenas para entregar re-
sultados maiores e melhores, mas 
para reinventar a própria atuação 
enquanto profissionais? Sei que 
esse é um exercício complexo e 
que em muitos momentos pode 
ser cansativo, mas também po-
de ser um caminho interessante 
para inovar, deixar de olhar pa-
ra a Inteligência Artificial como 
uma ‘vilã’ e passar a encará-la co-
mo fonte de inspiração e aliada 
para gerar mudanças positivas. 
Pense a esse respeito! 

Mauricio Frizzarin é fundador e CEO da QYON Tecnologia – empresa especializada no desenvolvimento de softwares para gestão empresarial 
com inteligência artificial – cursou Tecnologia de Software e Marketing, OPM (na Harvard Business School
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BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2759
Quinta-feira, 08 de agosto de 2024

Concurso 3176
Quinta-feira, 08 de agosto de 2024

Concurso 2698
Quarta-feira, 07 de agosto de 2024 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2657
Quarta-feira, 07 de agosto de 2024

Concurso 6502
Quinta-feira, 08 de agosto de 2024

03  10  38  40  48  59

02  10  18  32  34  48

07  11  18  25  38  45

01   02   03   06   07
08   11   12   14   15
17   21   22   24   25

04   06   09   18   26
29   30   34   38   46
47   56   62   63   64
65   66   73   83   85

03   16   20   62   71

Clima Região

Sol com muitas nuvens 
durante o dia. Períodos 
de nublado, com chuva 

a qualquer hora.

TEMpERATuRA

mínima 16 o    l    máxima 24o
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Convenção 
oficializa Aline 
Nunes à prefeitura 
de HortolândiaCidades

No próximo domingo 
(11), a partir das 9h, o Bos-
que dos Lagos será palco de 
um evento especial em ho-
menagem ao Dia dos Pais. 
Organizado pelo grupo 
Voluntários do Bosque em 
parceria com comercian-

tes e parceiros locais, a ce-
lebração promete envolver 
as famílias de Sumaré. 

Uma das principais atra-
ções será a soltura de 200 
quilos de peixes nos lagos 
do bosque, onde os par-
ticipantes poderão pes-
car e levar seus peixes pa-
ra casa sem nenhum cus-
to. Conforme as orienta-

ções de um dos organiza-
dores, Clayton Cleber Ra-
mos, apenas a pesca com 
vara será permitida.

Além disso, os pais pre-
sentes terão a oportuni-
dade de participar de um 
sorteio de brindes, tor-
nando o dia ainda mais 
especial. Como parte das 
atividades solidárias, o 

grupo arrecadará alimen-
tos não perecíveis para a 
montagem de cestas bá-
sicas, que serão destina-
das ao carro das famílias.

O evento, que tem entra-
da gratuita, foi idealizado a 
partir de um pedido de mo-
radores locais, que deseja-
vam homenagear os pais de 
maneira significativa.

Bosque dos Lagos sedia evento especial 
para o Dia dos Pais com soltura de 
peixes e arrecadação de alimentos

Evento gratuito acontece neste domingo a partir das 9h
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Frente fria traz queda nas 
temperaturas e chuvas para 
a região a partir desta sexta

Beto Silva  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Clima começa 
a mudar com 
pancadas de chuva 
e frio; situação 
permanece ao 
longo do final 
desta semana

A RMC (Região Metro-
politana de Campinas) de-
ve enfrentar uma mudan-
ça significativa no clima a 
partir desta sexta-feira (9), 
com previsão de queda nas 
temperaturas e possibili-
dade de chuvas. De acor-
do com o Cepagri (Centro 
de Pesquisas Meteorológi-
cas e Climáticas Aplicadas 
à Agricultura) da Unicamp 
(Universidade Estadual de 
Campinas), essas altera-
ções são resultado da apro-
ximação e passagem de 
uma frente fria, que come-
çou a impactar a região no 
final da tarde desta quinta. 

Nuvens carregadas devem prevalecer nos próximos dias na região, segundo Cepagri 
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Beto Silva  l  REgIão
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A BRK, concessioná-
ria responsável pelos ser-
viços de água e esgoto em 
Sumaré, tem como um de 
seus objetivos promover 
impactos sociais positivos 
por meio da expansão dos 
serviços de saneamento e 
de ações socioambientais. 
Uma dessas ações é o Plan-
tão Social Itinerante, reali-
zado no município desde o 
mês de abril de 2023.  

De janeiro a julho de 
2024, o Plantão Social Iti-
nerante alcançou 4.108 
clientes nos bairros Jar-
dim Basilicata, Residen-
cial Portal Bordon, Jardim 
Picerno I e II, Vila Carlota, 
Parque Éden, Jardim Lu-

célia, Jardim Monte San-
to, Chácara Monte Alegre, 
Jardim das Orquídeas, Par-
que Virgílio Viel, Pomares 
do Quilombo, Jardim Pau-
listano e Vila Soma. 

O principal objetivo da 
ação é aproximar a empre-
sa da população, levando 
conhecimento sobre os 
serviços prestados pela 
BRK e buscar compreen-
der a percepção dos mo-
radores em relação a es-
ses serviços. Nessa ação, 
representantes uniformi-
zados e identificados com 
crachás da concessionária 
visitam os clientes em seus 
imóveis, estabelecendo um 
canal direto de diálogo.

Durante esses encontros, 
os clientes têm a oportuni-
dade de receber informa-

Realizado pela BRK, Plantão Social Itinerante 
alcança mais de quatro mil visitas em Sumaré

Ação aproxima a empresa da população e 
leva conhecimentos sobre serviços prestados

divulgação
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ções detalhadas sobre os 
serviços de saneamento, 
esclarecer dúvidas, apre-
sentar sugestões e desta-
car melhorias percebidas. 
Essa abordagem tem mos-
trado resultados positivos, 
pois a população se sente 
mais próxima da empre-
sa e tem uma melhor com-
preensão do trabalho de-
senvolvido em prol do bem-
-estar e saúde da comuni-
dade onde vivem.  

“Essa ação tem sido uma 
iniciativa crucial para es-
treitar os laços entre a con-
cessionária e a comunida-
de de Sumaré. Por meio 
dessas visitas, não só le-
vamos informações essen-
ciais sobre nossos serviços, 
mas também ouvimos dire-
tamente as necessidades e 
sugestões dos moradores, o 
que nos permite melhorar 
continuamente a qualidade 
do nosso trabalho”, explica 
Thaís Cortina, gerente de 
comunicação e sustentabi-
lidade da BRK em Sumaré. 

FIm DA SEmANA DE 
BAIXAS TEmpERATuRAS
No sábado (10), a previ-

são é de céu nublado pela 
manhã, com possibilida-
de de chuvas, e uma dimi-
nuição gradual da nebulo-
sidade ao longo da tarde. 
A entrada de ar frio de ori-
gem polar vai derrubar ain-
da mais as temperaturas, 
com mínimas em torno de 
11°C ao amanhecer e à noi-
te, e máxima não ultrapas-
sam os 20°C.

O domingo, que coinci-
de com o Dia dos Pais, de-
verá ser de tempo firme e 
céu parcialmente nubla-
do. As temperaturas, en-
tretanto, continuarão bai-
xas, oscilando entre 8°C e 
24°C, com um amanhecer 
mais frio. 

RECOmENDAÇõES
Diante das condições cli-

máticas adversas, é aconse-
lhável que a população da 
RMC se prepare para o frio, 
especialmente ao amanhe-
cer e à noite, e para as chu-
vas que possam causar 
transtornos localizados. O 
Cepagri recomenda aten-
ção redobrada ao trânsito 
e cuidados ao sair de casa, 
principalmente durante as 
pancadas de chuva e des-
cargas elétricas previstas 
para o período. 

Com a chegada desse sis-
tema frontal, a expectati-
va é de um fim de semana 
de inverno típico na região, 
marcado por temperaturas 
baixas e céu encoberto.

A frente fria traz chuvas, 
especialmente na sexta-
-feira, e uma queda acen-
tuada nas temperaturas 
durante o final da sema-
na. Embora a possibilida-
de de pancadas isoladas 
não seja descartada já na 
madrugada de sexta-feira, 
é a partir do final da ma-
nhã que as condições para 

o desenvolvimento de nu-
vens de chuva se tornarão 
mais favoráveis. 

pREvISÃO pARA 
SEXTA-FEIRA
O dia deve começar com 

céu parcialmente nubla-
do, mas as chances de chu-
va aumentam considera-
velmente ao longo do dia. 

Durante a tarde, o céu fi-
cará predominantemen-
te nublado a encoberto, e 
as chuvas deverão ser bem 
distribuídas pela região, 
com caráter recorrente ou 
persistente, além de des-
cargas elétricas ocasio-
nais. Estas condições po-
derão ser estendidas até a 
manhã de sábado.

Em termos de tempera-
tura, a sexta-feira chega a 
valores em torno de 17°C, 
podendo chegar a 24°C du-
rante o período mais quen-
te do dia. Entretanto, com a 
entrada da massa de ar frio 
no final da tarde, os termô-
metros devem registrar um 
declínio significativo, com 
mínimas em torno de 14°C.
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1ª Igreja Batista da Fazenda 
Velha realiza ‘Festa do Galeto’ 
neste sábado em Nova Odessa

O comércio de Nova 
Odessa estará com horá-
rio especial de funciona-
mento nesta sexta-feira (9) 
e sábado (10), em virtude do 
Dia dos Pais. As lojas de to-
das as regiões da cidade es-
tarão abertas nos dois dias 
das 9h às 18h, oferecendo 
aos consumidores horários 
estendidos para adquirir os 
presentes para esta data es-
pecial, que será celebrada 
no próximo domingo (11).

Segundo a Acino (As-
sociação Comercial e In-
dustrial de Nova Odessa), 
os comerciantes da cidade 
esperam um crescimento 
de 4% a 5% nas vendas, em 

comparação com o Dia dos 
Pais do ano passado. Entre 
os itens mais buscados até 
o momento estão roupas, 
calçados, perfumes e aces-
sórios como meias, cintos, 
óculos, carteiras e relógios.

Já a Acic (Associação 
Comercial e Industrial de 
Campinas) também pre-
vê um aumento de 3,97% 
nas vendas físicas na RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas) como um todo, 
em função da data, com um 
faturamento estimado em 
R$165 milhões na soma das 
20 cidades da metrópole.

“Embora o crescimen-
to (com relação a 2023) seja 
modesto, a tendência positi-
va demonstra o esforço dos 
consumidores da RMC em 

manter as tradições, mes-
mo em meio a um cenário 
econômico incerto”, obser-
va Mário Eduardo Campos, 
economista da Acic. Além 
disso, as vendas online tam-
bém devem registrar um 
aumento de 3,54%.

O ‘ticket’ médio (ou se-
ja, o valor médio dos pre-
sentes) neste Dia dos Pais 
de 2024 deve ficar em 
R$135,80, o que represen-
ta um acréscimo de 3,66% 
em relação ao ano ante-
rior. Além de roupas e cal-
çados, os presentes mais 
procurados incluem produ-
tos de tecnologia, eletrôni-
cos e perfumes, com mui-
tos também optando por 
almoços em restaurantes 
para celebrar a data.

Comércio de Nova Odessa funciona das 9h às 18h 
no final de semana para compras do Dia dos Pais

Lojas de todas as regiões da cidade estarão abertas na sexta e no sábado das 9h às 18h

hORáRIO esPeCIAl
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Evento beneficente acontece anualmente em prol das ações sociais e da manutenção da instituição 
fundada por imigrantes da Letônia; além de pratos típicos da culinária leta, haverá também um bazar

A 1ª Igreja Batista de 
Nova Odessa, também co-
nhecida como Igreja Batis-
ta da Fazenda Velha, pro-
move neste sábado (10), 
em dois horários (almoço 
e jantar), mais uma edição 
da ‘Festa do Galeto’. A ini-
ciativa beneficente acon-
tece anualmente em prol 
das ações sociais e da ma-
nutenção da Igreja, funda-
da por imigrantes da Letô-
nia que se estabeleceram 
no então Núcleo Colonial 
de Nova Odessa no início 
do século 20.

A ‘Festa do Galeto’ da 
1ª Igreja Batista de No-
va Odessa é uma das duas 
melhores oportunidades do 
ano para moradores e turis-
tas experimentarem aque-
le que é considerado o pra-
to típico mais tradicional 
da cidade (a outra é a Festa 
das Nações).

“Todos são convidados 
e bem-vindos. Nesse sá-
bado, na Igreja Batista da 
Fazenda Velha, acontece 
a tradicional Festa do Ga-

leto. O prato principal é o 
galeto, que neste ano traz 
duas sobrecoxas, marina-
das com tempero especial 
e assadas na brasa, com 
diversos acompanhamen-
tos, incluindo um pedaço 
de linguiça defumada, ar-

roz, maionese, salada de al-
face e tomate, pepino azedo 
e creme de milho”, explicou 
o pastor Verner Musenek.

“Haverá também um ba-
zar com a venda de produ-
tos preparados pelas famí-
lias da Igreja e outras delí-

cias artesanais, muitas de-
las típicas da culinária leta, 
como o pão de centeio assa-
do no forno a lenha, Pirags 
(pãezinhos de bacon), salda 
zupa (caldo gelado de fru-
tas), bolos, geleias e doces. 
No jantar, haverá também 

o pão com linguiça na cha-
pa. Todos são muito bem-
-vindos”, convidou o pastor.

Parte dos ingredientes e 
produtos à venda é produ-
zido na própria Igreja Ba-
tista, principalmente em 
seu defumador artesanal 

– como a linguiça defuma-
da, costelinha, lombinho e 
toucinho (bacon). Na parte 
noturna da Festa, inclusive, 
haverá venda de pão com 
linguiça na chapa, outra es-
pecialidade da comunida-
de local de descendentes de 
migrantes da Letônia.

Centenária e histórica, a 
Igreja Batista da Fazenda 
Velha, na área rural da ci-
dade, é uma atração turís-
tica da cidade por si só, e 
conta inclusiva com play-
ground para as crianças se 
divertirem durante a festa.

O ‘Galeto Beneficente’ 
acontece neste sábado, das 
11h30 às 14h30 e das 18h30 
às 21h30. A Igreja está si-
tuada na rodovia Rodolfo 
Kivitz (vicinal que liga No-
va Odessa a Americana e a 
Santa Bárbara d’Oeste), al-
tura do quilômetro quatro. 
A entrada é gratuita.

sAIBA MAIs 
Prato típico das festas e 

encontros promovidos pe-
la comunidade de descen-
tes de migrantes da Letô-
nia, incluindo na barraca 
da ABCL (Associação Bra-
sileira da Cultura Leta) na 
Festa das Nações anual de 
Nova Odessa, o tradicional 
galeto leto é composto ge-
ralmente por: pedaços de 
frango marinado com tem-
peros típicos e assados na 
brasa; pedaço de linguiça 
artesanal defumada (forte); 
pepino azedo (picles) ou 
repolho azedo (estilo chu-
crute); batata souté ou ar-
roz branco; e às vezes tam-
bém acompanha pão preto 
de centeio, Pirags (pãezi-
nhos de bacon) e gelatina 
da carne (colágeno), que é 
servida gelada mesmo.

Prato principal, o galeto, traz duas sobrecoxas marinadas com 
tempero especial e assadas na brasa, com diversos acompanhamentos

divulgação
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VAI QUERER CPF NA NOTA?
Agora você tem mais um motivo para dizer que sim.

Ative a doação automática de cupons para transferir seus créditos 
para a causa da infância e adolescência a cada compra.

Saiba mais.

Ative a doação automática de cupons para transferir seus créditos 
para a causa da infância e adolescência a cada compra.

A CADA COMPRA VOCÊ CONTRIBUI PARA QUE AS CRIANÇAS E 
OS ADOLESCENTES TENHAM SEUS DIREITOS GARANTIDOS.

VAI QUERER CPF NA NOTA?Acesse o portal 
da Nota Fiscal 
Paulista com a 
sua conta;

Ative a doação 
automática de 
cupons e escolha a 
Fundação Abrinq;

Defina por quanto 
tempo deseja doar e 
pronto!

Da Redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Em Monte Mor, 
Ipem-SP realizará 
verificação de radar 
na rodovia SP 101Cidades

Hortolândia 
retoma obra 
de duplicação 
do trecho 
da avenida 
Panaíno

Sob lInha férrEa

A Prefeitura de Horto-
lândia retomou a dupli-
cação do trecho da ave-
nida Panaíno sob a linha 
férrea, próximo ao con-
domínio Green Park, na 
região do Jardim Santa 
Rita de Cassia. A empre-
sa contratada pelo mu-
nicípio para executar a 
obra iniciou a limpeza 
do terreno, nesta sema-
na. Para isso são utiliza-
das máquinas retroesca-
vadeira, pá carregadeira 
e caminhão basculante. 

De acordo com a Secre-
taria de Obras, a limpe-
za consiste na remoção de 
terra do local. A empre-
sa também fará o levan-
tamento topográfico do 
terreno e a demarcação 
da área da obra. Em se-
guida, deve ser iniciada a 
contenção de talude. Ain-
da segundo a Secretaria 
de Obras, a obra deve du-
rar em torno de 120 dias. 

Após a conclusão da 
obra, o trecho duplicado 
será liberado para o trân-
sito. Em abril deste ano, a 
prefeitura concluiu a du-
plicação da via férrea.

A obra faz parte do Su-
perviário, complexo viário 
inaugurado em 2023, pa-
ra integrar diferentes re-
giões da cidade e desen-
volver bairros do entorno.

O Dia dos Pais, comemo-
rado neste domingo (11), é 
uma das datas que mais 
movimentam o comércio. 
Por isso, o Procon (Progra-
ma de Defesa e Proteção do 
Consumidor) de Hortolân-
dia orienta os consumido-
res sobre a compra de pre-
sentes. Em razão da prati-
cidade, a aquisição de pro-
dutos pela internet tem si-
do cada vez mais pratica-
da. Ao optar por essa mo-
dalidade de compra, o ór-
gão salienta que os consu-
midores devem ficar aten-
tos com o prazo de entre-
ga, uma vez que o produto 
pode não chegar em tem-
po. Ainda de acordo com o 
Procon, compras feitas fo-
ra do estabelecimento co-
mercial podem ser cance-
ladas dentro do prazo de 
sete dias, independente de 
motivo específico.

Se o consumidor decidir 
presentear com calçado ou 
roupa, a substituição des-
ses produtos só é obrigató-
ria em caso de defeitos. A 
troca de produtos por moti-
vo de cor, tamanho ou gos-
to é uma liberalidade do es-
tabelecimento. Isso signifi-
ca que muitas lojas permi-
tem a troca das peças que 
não tenham defeito. O Pro-
con explica que essa possi-
bilidade deve ser informa-
da pela loja ao consumidor 
em etiqueta constante no 
produto ou na nota fiscal 
no ato da compra.

Entre os produtos procu-
rados pela população pa-
ra presentear os pais estão 
perfumes e cosméticos. 
Ao optar por algum desses 
produtos, o órgão orien-
ta o consumidor a verifi-
car se a embalagem con-
tém todas as informações 
em língua portuguesa so-
bre o produto, tais como 
características, instruções 
de uso, composição, prazo 
de validade, registro no ór-
gão competente, condições 
de armazenamento e iden-
tificação sobre o fabrican-
te/importador.

CElUlar
Os eletroeletrônicos, em 

especial o celular, são ou-
tra opção de presente mui-
to procurada. O Procon re-
força que a compra desse ti-
po de produto deve ser fei-
ta sempre em lojas autori-
zadas, o que é garantia so-
bre procedência e habilita-
ção da mercadoria. O con-
sumidor deve atentar ainda 
se o produto está lacrado e 
dentro da embalagem ori-
ginal. Também deve cons-
tar junto com o produto lis-
ta da rede autorizada para 
assistência técnica, manual 
de instrução e o termo de 
garantia contratual.

O consumidor deve ava-
liar quais são as necessida-
des de seu pai. Isso facili-
ta na hora de escolher en-
tre as modalidades pré-pa-
go ou pós-pago, assim co-
mo os pacotes de serviços 
oferecidos pelas operado-
ras. O órgão ainda orienta 

o consumidor a ficar aten-
to às promoções. As empre-
sas oferecem descontos na 
compra ou troca do celular. 
Porém, o aparelho pode es-
tar vinculado a um pacote 
de serviços. A fidelização 
não pode ultrapassar o pe-
ríodo de 12 meses.

Ao adquirir um produto 
eletroeletrônico, o consu-
midor deve solicitar, quan-
do possível, o teste do apa-
relho escolhido e a demons-
tração de funcionamento. O 
Código de Defesa do Con-
sumidor estipula garantia 
de 90 dias para produtos 
duráveis. Mercadorias im-
portadas também devem 
seguir essas determinações 
e vir acompanhadas de ma-
nual de instruções em lín-
gua portuguesa e relação da 
rede autorizada de assistên-
cia técnica.

PaGaMEnTo
Ao fazer a compra, o Pro-

con de Hortolândia tam-
bém orienta o consumidor 
a ficar atento com as mo-
dalidades de pagamento 
e as taxa de juros, no caso 
de parcelamento. De acor-
do com o órgão, tem sido 
comum a prática por parte 
dos estabelecimentos co-
merciais de fazer contra-
tos de venda financiada a 
juros altos, em vez da com-
pra parcelada no crediário.

O consumidor precisa 
ainda tomar cuidado com 
as vendas casadas, como 
seguros e garantia estendi-
da. O Procon de Hortolân-
dia reforça que tal prática é 

Procon de Hortolândia orienta consumidores 
sobre compra de presentes para Dia dos Pais

Procon realiza pesquisa de preços de 
produtos e serviços para o Dia dos Pais

aTEnÇÃo 
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Democracia Cristã oficializa Aline 
Nunes como candidata à prefeitura de 
Hortolândia e Marcelo Teófilo a vice 

Da redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Convenção partidária aconteceu no domingo (04) e reuniu pré-candidatos a vereador, familiares e apoiadores da chapa 

Em convenção partidá-
ria realizada no domingo 
(04), o Democracia Cristã 
oficializou a candidatu-
ra de Aline Nunes à Pre-
feitura de Hortolândia. 
Marcelo Teófilo foi con-
firmado como seu vice na 
chapa. Durante o even-
to, além da assinatura da 
ata, também foram defi-
nidos os pré-candidatos 
a vereador. A presidente 
da Democracia Cristã de 
Hortolândia, Adelita de 
Oliveira Bento, acompa-
nhou a convenção além 
de representantes da le-
genda na região. 

Aos 38 anos, Aline Nu-
nes surge como uma figu-
ra de resiliência, força e 
coragem na disputa polí-
tica pelo Executivo. Cris-
tã, casada com Anderson 
Falango e mãe de dois fi-
lhos, Otávio e Hadassa, ela 
se tornou uma referência 
em empreendedorismo e 
liderança feminina.

Evento político confirmou Aline Nunes candidata a prefeita de Hortolândia nas eleições de outubro

d
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Industrial de Hortolândia) 
e do CMEC (Conselho da 
Mulher Empreendedora e 
Cultura). Nessas funções, 
segundo ela, trabalha pa-
ra fortalecer o empreen-
dedorismo, promover a 
cultura e apoiar mulhe-
res empreendedoras

Aline Nunes vai além do 
papel de líder e é uma voz 
influente e representativa, 
que utiliza sua experiência 
em administração corpo-
rativa e privada para im-
pactar positivamente a co-
munidade. Sua dedicação 
à psicanálise reflete seu 
compromisso em promo-
ver o bem-estar emocional 
e mental das pessoas

“Meu trabalho é um 
testemunho de que, com 
resiliência e determina-
ção, é possível transfor-
mar desafios em oportu-
nidades e construir um 
futuro melhor para to-
dos”, afirmou Aline, que 
admite ser um exemplo 
inspirador para quem 
busca fazer a diferença 
em sua comunidade. 

O seu currículo inclui 
um MBA em Gestão Estra-
tégica de Negócios e De-
senvolvimento de Pessoas, 

além de formações em Ad-
ministração de Empresas 
e Psicanálise. Aline é em-
presária e especialista em 

desenvolvimento de lide-
rança feminina. 

Atualmente, ela desem-
penha papel crucial na co-

munidade local, partici-
pando voluntariamente 
como presidente da Aciah 
(Associação Comercial e 

aRQuivo | TRiBuNa liBERal

proibida. Portanto, cabe ao 
consumidor, após esclare-
cimentos por parte do esta-
belecimento comercial, es-
colher a aquisição ou não 
do serviço ou produto.

O Procon de Hortolândia 
está em funcionamento no 
Palácio dos Migrantes Paço 
Municipal Prefeito Ângelo 
Augusto Perugini, inaugu-
rado em maio deste ano. O 
novo espaço do órgão está 
na Praça de Atendimento, 
que fica no andar térreo. O 
novo paço municipal está 
localizado na rua Projeta-
da 12, nº 100, Jardim Me-
tropolitan, próximo à Pon-
te Estaiada.

O órgão atende de se-
gunda a sexta-feira, das 
8h30 às 16h. Os morado-
res podem procurar o ór-
gão para registrar recla-
mações e denúncias con-
tra empresas e estabeleci-
mentos comerciais, dentre 
outros serviços.

O órgão ainda fornece 
orientações sobre legisla-
ção e questões relaciona-
das a consumo. Para mais 
informações, a popula-
ção pode entrar em conta-
to com órgão pelo telefo-
ne (19) 3965-1400, ramais 
7032, 7034 e 7035. Ou ainda 
pelo e-mail procon@horto-
landia.sp.gov.br.
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Ladrões cometem 
um furto a cada 
oito horas contra 
moradores de 
Paulínia em 2024

O Dia Nacional de Com-
bate ao Colesterol, nesta 
quinta-feira (8), é uma da-
ta que serve de alerta pa-
ra a prevenção de doenças 
associadas às taxas dese-
quilibradas no sangue. De 
acordo com dados da SES-
-SP (Secretaria de Estado 
da Saúde de São Paulo), o 
Estado registrou 827 aten-
dimentos ambulatoriais 
pelo SUS (Sistema Único 
de Saúde) a pacientes com 
colesterol alto de janeiro a 
maio deste ano, e 586 no 
mesmo período de 2023, re-
presentando um aumen-
to de 41%. Somente no ano 
passado, 41.465.940 com-
primidos de medicamen-
tos foram dispensados du-
rante todo o ano passado, 
para tratamento de hiper-
colesterolemia. 

Embora seja visto co-
mo prejudicial para o cor-
po humano, o colesterol 
apresenta uma função pri-
mordial atuando na for-
mação de hormônios co-
mo testosterona e estro-

Atendimento ambulatorial a pacientes com 
colesterol alto cresce 41% no SUS de São Paulo

DOENçA sIlENcIOsA 

confira algumas dicas para manter o colesterol bom:

4  Consumir frutas e vegetais;
4  Consumir alimentos ricos em fibra como aveia, 
       grão de bico e maçã; 
4  Priorizar carnes magras como frango e peixe;
4  Limitar o consumo de queijos amarelos, margarina, 
       embutidos, açúcar e carnes vermelha; 
4  Evitar frituras;
4  Manter o peso adequado;
4  Evitar o tabagismo; 
4  Praticar exercícios físicos.

sERVIçO

Dados da SSP-SP mostram que cidade registrou  594 
furtos nos primeiros seis meses deste ano, uma média 
diária de 3,3 crimes desse tipo; categoria de furtos gerais é 
a que mais tem ocorrido no município e situação preocupa 

Paulínia está enfrentan-
do uma onda de furtos em 
2024. Dados da SSP-SP (Se-
cretaria de Segurança Pú-
blica do Estado de São Pau-
lo) revelam que, no primei-
ro semestre deste ano, a po-
pulação foi vítima de um 
furto a cada oito horas. No 
total, foram registrados 594 
furtos, sendo 534 furtos ge-
rais e 60 furtos de veículos.

O levantamento da SSP-
-SP aponta para um cená-
rio alarmante. Os 594 fur-
tos registrados nos primei-
ros seis meses de 2024 re-
presentam uma média diá-
ria de aproximadamen-
te 3,3 crimes desse tipo. A 
categoria de furtos gerais, 

que inclui desde pequenos 
objetos até bens de maior 
valor, é a mais expressiva, 
somando 534 ocorrências. 
Os furtos de veículos, em-
bora em menor número, so-
mam 60 casos, o que tam-
bém causa preocupação 
entre os moradores.

Os números refletem um 
aumento na sensação de in-
segurança entre os habitan-
tes de Paulínia. A frequên-
cia dos crimes tem gerado 
um clima de apreensão, le-
vando muitos moradores a 
reforçar as medidas de se-
gurança em suas residên-
cias e veículos. Sistemas de 
alarme, câmeras de vigilân-
cia e serviços de monitora-
mento têm se tornado cada 
vez mais comuns nas casas 
e comércios da cidade.

“Eu mesmo instalei câ-
meras de segurança em 
casa e quero investir mais 
em cercas elétricas mais re-
forçadas”, explicou Adauto 
dos Santos, morador da re-
gião do Bom Retiro.

Como de praxe, a Polí-
cia Militar e a Guarda Mu-
nicipal de Paulínia reali-
zam operações de patru-
lhamento frequentes e em 
áreas consideradas críticas.

Especialistas em segu-
rança pública apontam que 
diversos fatores podem es-
tar contribuindo para o au-
mento dos furtos em Pau-
línia, como uma possível 
migração de criminosos de 
outras regiões para a cida-
de. Para mitigar esse pro-
blema, defendem que é 
fundamental uma combi-

nação de esforços por par-
te das forças de segurança 
e da população.

A recomendação é que 
os moradores adotem algu-
mas medidas simples para 
prevenir furtos: instalação 
de sistemas de segurança 
como alarmes, câmeras de 
vigilância e cercas elétri-
cas, que podem desenco-
rajar ações criminosas; vi-
gilância comunitária, atra-
vés de programas de vizi-
nhança solidária onde mo-
radores se comunicam e vi-
giam as residências uns dos 
outros; cuidados com veí-
culos, estacionando em lo-
cais bem iluminados e mo-
vimentados, além de utili-
zar travas e alarmes, que 
podem reduzir o risco de 
furtos de veículos; e denún-

cias, reportando atividades 
suspeitas à polícia, o que 
pode ajudar na prevenção 
e resolução de crimes.

EsTADO
Conforme o governo es-

tadual, São Paulo registrou 
no primeiro semestre des-
te ano o menor número de 
roubos da história. No acu-
mulado, foram elaborados 
101.130 boletins de ocor-
rência nos municípios pau-
listas — em junho, houve 
15.630 casos.

Na comparação com o 
primeiro semestre do ano 
passado, houve recuo de 
13,2% nos delitos em todo 
o estado. Em 2023, foram 
116.523 comunicações de 
roubo. O número represen-
ta 15.393 crimes a menos 

no período. A série históri-
ca teve início em 2001. Des-
de então, o ano com a me-
nor marca para os seis pri-
meiros meses do ano foi 
em 2006, com o registro 
de pouco mais de 106 mil 
ocorrências.

“Estamos atingindo os 
menores patamares da his-
tória graças a um trabalho 
estratégico adotado com 
planejamento e inteligên-
cia policial”, afirmou o se-
cretário da Segurança Pú-
blica, Guilherme Derrite, 
ao destacar que esse é um 
dos pilares da gestão. “Es-
tamos enfrentando o cri-
me organizado e atuando 
conjuntamente para tor-
nar o estado ainda mais 
seguro para a nossa po-
pulação”, diz.

Polícia Militar e Guarda Municipal de Paulínia realizam operações 
de patrulhamento frequentes e em áreas consideradas críticas na cidade
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L influencia, portanto indi-
víduos com predisposição 
genética devem ter cuida-
do redobrado.

“A genética pode estar 
relacionada ao colesterol, 
mas na grande maioria dos 
casos, o desenvolvimento 
da doença está associado 
à ingestão alimentar erra-
da, ausência de exercícios 
físicos e obesidade. Com 
a alimentação, por exem-
plo, é importante se aten-
tar a alimentos com gor-
dura trans, encontrada na 
margarina, e demais ali-
mentos industrializados 

como salgadinhos”, aler-
ta o especialista. 

O colesterol alto pode 
ser revertido por meio de 
mudanças no estilo de vi-
da que envolvem alterações 
na dieta, prática de exercí-
cio físico e em alguns ca-
sos, medicação, que preci-
sa ser acompanhada de há-
bitos saudáveis. 

O médico destaca ainda 
que o controle do coleste-
rol ajuda no controle do de-
senvolvimento de placas de 
aterosclerose e ajuda na di-
minuição de risco de even-
tos cardiovasculares. 

gênio, além de ácidos bi-
liares, fundamentais na 
digestão da gordura dos 
alimentos. A condição é 
detectada em exames de 
sangue, por isso a neces-
sidade do monitoramento 
constante, tendo em vista 
que a doença é silenciosa 
e não apresenta sintomas. 

A substância pode ser 
medida de algumas formas 

no organismo, como o HDL, 
conhecido por “colesterol 
bom”, e o LDL, considerado 
o “colesterol ruim”. Este úl-
timo, quando em altas taxas 
provoca alterações no siste-
ma vascular, aumentando 
as chances do desenvolvi-
mento de doenças como o 
AVC (acidente vascular ce-
rebral), demência, derrame 
cerebral e infarto. 

O desenvolvimento do 
colesterol ruim está asso-
ciado a questões como ali-
mentação rica em gordu-
ras saturadas, excesso de 
peso, diabetes, tabagis-
mo, sedentarismo e estres-
se. O cardiologista, Carlos 
Eduardo Vilhena Favato, do 
Hospital Geral de Itapece-
rica da Serra, explica que o 
fator hereditário também 

excesso de peso é 
uma das causas para 
o desenvolvimento do 
‘colesterol ruim’



SOLIDARIEDADE

MPT no interior de São Paulo já 
enviou mais de R$ 3 milhões para 
reconstrução do Rio Grande do Sul

Mercado imobiliário aquecido 
gera oportunidade de negócios 
e empregos em Campinas

CONSTRUÇÃO CIVIL

A PGE (Procuradoria 
Geral do Estado) infor-
mou que analisa o caso e 
vai recorrer da decisão do 
TJ-SP (Tribunal de Justiça 
do Estado de São Paulo) 
que acatou ação propos-
ta pela Apeoesp (Sindica-
to dos Professores do En-
sino Oficial do Estado de 
São Paulo) e suspendeu a 
implantação do progra-
ma de escola cívico-mili-
tar do Governo do Estado 
na rede pública estadual. 

A liminar com tutela 
antecipada, concedida 
pelo juiz relator Figuei-
redo Gonçalves, de for-
ma monocrática. Uma 
liminar concedida pe-
la Justiça dessa maneira, 
significa que uma deci-
são temporária foi emiti-
da por um único juiz ou 
desembargador, sem ne-

cessidade de consulta ou 
votação por um colegia-
do (um grupo de juízes). 
Essa decisão geralmente 
tem caráter urgente e visa 
garantir direitos ou evitar 
prejuízos enquanto o ca-
so não for julgado de for-
ma definitiva.

Na sua decisão, proferi-
da nesta quarta-feira, dia 
sete de agosto, o juiz rela-
tor diz que está suspenso 
a implantação do progra-
ma até que seja julgado a 
Adin (ação direta de in-
constitucionalidade) que 
tramita no STJ (Superior 
Tribunal de Justiça).

Para a Apeoesp, as “es-
colas cívico-militares” 
atentam contra a mis-
são e as finalidades da vi-
da escolar, ao impor aos 
estudantes normas típi-
cas da disciplina militar 
e uma padronização de 
comportamento pessoal 
e até mesmo de vestuário.

PGE vai recorrer da 
decisão que suspende 
implantação da escola 
cívico-militar em SP

EM ANÁLISE

Beto Silva  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

No primeiro semestre 
de 2024, os financiamen-
tos imobiliários atingiram 
R$149,4 bilhões. Na com-
paração com os primeiros 
seis meses do ano passado, 
a alta é de 30% (R$ 115 bi-
lhões), revela levantamen-
to da Abecip (Associação 
Brasileira das Entidades de 
Crédito Imobiliário e Pou-
pança). Somado à boa per-
formance, a construção ci-
vil apresentou um número 
expressivo de contratações. 

Em Campinas, um dos 
principais polos de desen-
volvimento e tecnologia do 
País, o Novo Caged aponta 
25.265 trabalhadores com 
carteira assinada no setor, 
no primeiro semestre des-
te ano. No mesmo período, 
o segmento criou 1.881 no-
vos postos. Nos últimos seis 
meses, a metrópole recebeu 
lançamentos que movimen-
tam significativamente o 
mercado de imóveis. 

Ao considerar somente o 
SBPE (Sistema Brasileiro de 
Poupança e Empréstimo), a 
pesquisa Abecip indica que 
foram financiados R$ 82,1 bi-
lhões nos primeiros seis me-
ses de 2024, uma elevação 
de 7% na comparação com 
o mesmo período de 2023.

Além do aumento do financiamento imobiliário, contratação 
na construção civil também apresentou número expressivo 

divulgação
Da Redação  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Ministério Público do Trabalho reverte dinheiro da atuação judicial e extrajudicial para ações humanitárias e de suporte 
social às vítimas das chuvas; órgão faz apelo a procuradores e procuradoras para que direcionem recursos ao estado do Sul

O Ministério Público do 
Trabalho (MPT) na 15ª Re-
gião, com atuação no in-
terior de São Paulo e lito-
ral norte paulista, já desti-
nou R$ 3.002.369,09 para o 
auxílio nos esforços de re-
construção do Rio Grande 
do Sul após as enchentes 
que assolaram 478 municí-
pios, provocaram 182 mor-
tes e deixaram mais de 600 
mil pessoas desabrigadas.

A reversão de recursos 
tem como base a recomen-
dação do CNMP (Conselho 
Nacional do Ministério Pú-
blico) encaminhada às uni-
dades do Ministério Públi-
co brasileiro para que di-
recionem, quando possí-
vel, recursos resultantes da 
atuação judicial e extraju-
dicial para ações humani-
tárias e de suporte social 
às vítimas das chuvas do 
Rio Grande do Sul. A par-
tir dessa recomendação, o 
MPT fez um apelo a procu-
radores e procuradoras pa-
ra que direcionem recursos 
ao estado do Sul.

Do total, R$ 13.333,32 
foram destinados ao SOS 
Rio Grande do Sul; R$ 

53.496,32 para a Defesa Ci-
vil do Estado do Rio Gran-
de do Sul; e R$ 2.935.539,45 
para o Fundo para Recons-
tituição de Bens Lesados 
(FRBL), gerido pelo Minis-
tério Público do Estado do 
Rio Grande do Sul. Já so-
mam R$ 58.307.944,33 as 
destinações feitas nos úl-
timos dois meses pelo Mi-
nistério Público do Traba-
lho em todo o Brasil para 
fundos e programas de alí-
vio das condições dos atin-
gidos pelas enchentes.

Entidades da socieda-
de civil e órgãos da admi-
nistração pública na esfe-
ra estadual do RS tiveram 
até o dia 2 de agosto para 
apresentar projetos de re-
cuperação e atendimento 
aos danos provocados pelas 
enchentes e se candidatar 
ao financiamento do FRBL, 
um dos principais destina-
tários de muitas das rever-
sões de recursos realizadas 
pelo MPT desde o início da 
crise climática. 

Órgãos públicos da admi-
nistração direta e indireta, 
nas esferas estadual e mu-
nicipal, podem preencher 
propostas de convênio e en-
caminhá-las à administra-
ção do fundo pelo formu-

lário eletrônico disponível 
no endereço https://www.
mprs.mp.br/frbl_propostas. 

Os projetos devem ter por 
objetivo ressarcir a coletivi-
dade por danos causados ao 
meio ambiente, ao consu-
midor, à população idosa, à 
economia popular, a bens 
e direitos de valor artístico, 
histórico, estético, turísti-
co e paisagístico, à ordem 
urbanística, à ordem eco-
nômica, ao patrimônio pú-
blico, à honra e à dignida-
de de grupos raciais, étni-
cos ou religiosos, ou a qual-
quer outro interesse difuso 
ou coletivo. A proposta tam-
bém deve ser acompanha-
da da apresentação dos de-
vidos documentos exigidos. 
Já entre as organizações da 
sociedade civil, podem se 
inscrever entidades com no 
mínimo um ano de atuação. 

As organizações podem 
apresentar sugestões temá-
ticas com o objetivo de recu-
peração, prevenção e atendi-
mento de danos decorren-
tes das enchentes que asso-
laram o Rio Grande do Sul a 
partir de maio. Os projetos e 
o respectivo Plano de Traba-
lho deverão ser preenchidos 
e encaminhados pelos mes-
mos endereços eletrônicos.Recursos destinados ao estado derivam de acordos e ações trabalhistas
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“O bom desempenho do 
setor imobiliário, especial-
mente no primeiro semes-
tre do ano, mostra um pa-
norama favorável a investi-
mentos em Campinas, não 
apenas às construtoras e 
incorporadoras, mas tam-
bém ao consumidor, que 
conta com ótimas oportu-
nidades de compras”, afir-
ma Marcos Túlio Campos, 
diretor de Incorporação 
da EBM Desenvolvimen-
to Imobiliário. “Contamos 
ainda com landing bank e 
temos futuros lançamen-
tos planejados para a ci-
dade”, completa. 

SEgUNDO SEMESTRE
De acordo com analis-

tas do mercado, o segundo 

semestre do ano deve ser 
ainda mais promissor pa-
ra o setor imobiliário resi-
dencial. Mercado aquecido, 
cortes nas taxas de juros e 
valorização dos imóveis são 
três fatores relevantes.

No levantamento reali-
zado pela Abrainc (Asso-
ciação Brasileira de Incor-
poradoras Imobiliárias), 
em parceria com a Deloit-
te, que considera aparta-
mentos do Minha Casa Mi-
nha Vida e residências de 
médio e alto padrões, os 
indicadores de procura e 
venda de imóveis residen-
ciais cresceram no primei-
ro trimestre de 2024 em re-
lação aos três últimos me-
ses do ano passado. A me-
todologia da pesquisa, que 

transforma os percentuais 
apurados em notas, revela 
“aumento” (faixa de 2,21 
a 2,60) de procura e co-
mercialização. A nota foi 
de 2,28 contra 2,22 do tri-
mestre anterior.

“As perspectivas pro-
missoras para o segundo 
semestre devem ref letir 
um bom desempenho da 
economia local, com a am-
pliação de oportunidades 
para corretores de imóveis, 
movimentação de vendas e 
preparação de mão de obra 
para a construção. O mer-
cado imobiliário deve se-
guir impulsionando forte-
mente o desenvolvimen-
to do município nos pró-
ximos dois anos”, conclui 
Marcos Túlio.

Estr. Mun. Teodor Condiev, 970 l Edifício Veccon 
Prime Center l Salas 1403 e 1404 l 14º andar l Sumaré 
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monitoramento do trânsito 
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Objetivo é confirmar se a leitura dos radares está em conformidade com a velocidade permitida na via pública, bem como 
se a velocidade que o radar marca dos veículos está correta e de acordo com a legislação; validação é feita uma vez por ano

O Ipem-SP (Instituto de 
Pesos e Medidas do Estado 
de São Paulo), autarquia do 
governo estadual, vincula-
da à Secretaria da Justiça e 
Cidadania, que tem como 
objetivo promover a con-
fiança nas relações de con-
sumo, fará verificação me-
trológica nesta sexta-feira 
(9), às 9h, no radar instala-
do no quilômetro 17 da ro-
dovia Jornalista Francisco 
Aguirre Proença (SP-101) 
em Monte Mor.

Diariamente, o Ipem-SP 
realiza a verificação me-
trológica dos radares, ins-
trumentos utilizados pa-
ra medir e registrar veloci-
dade destinados ao moni-
toramento do trânsito, em 
todo o Estado de São Pau-
lo. Conforme a portaria 
Inmetro 158/2022, é obri-
gatória a verificação me-
trológica uma vez por ano 
ou toda vez que o equipa-
mento passar por reparo. A 
obrigatoriedade da fiscali-
zação do Ipem-SP também 
é feita para manter a rela-
ção de confiança entre o 
cidadão e o governo.

A verificação metroló-
gica no radar leva de 20 
minutos até uma hora. 
A ação envolve os fiscais 

Em Monte Mor, Ipem-SP realizará 
verificação de radar na rodovia SP 101

Representantes da em-
presa Meta, controladora 
do Facebook, WhatsApp e 
Instagram, e da platafor-
ma de vídeos TikTok esti-
veram na sede do TRE-SP 
(Tribunal Regional Elei-
toral de São Paulo) na se-
gunda (5) para apresentar 
as políticas e os procedi-
mentos das redes sociais 
durante o processo eleito-

ral, especialmente em re-
lação ao combate à desin-
formação, à análise de con-
teúdos falsos e às medidas 
necessárias para garantir 
a integridade das eleições.

Em reunião no plenário 
da Corte, que contou com 
a presença do presidente 
do TRE-SP, desembargador 
Silmar Fernandes, o dire-
tor jurídico da Meta, Rodri-
go Ruf, apresentou as ações 
da empresa para atender à 
resolução do Tribunal Su-

perior Eleitoral, que trata 
da propaganda eleitoral, 
principalmente no que se 
refere ao impulsionamen-
to de conteúdo nas redes 
sociais. Segundo ele, a em-
presa manterá os dados de 
quem contratar os anún-
cios em uma biblioteca pa-
ra eventual fornecimento 
das informações em caso 
de ordem judicial. As pu-
blicidades, completou, se-
rão devidamente identifi-
cadas e tarjadas se forem 

produzidas com recurso da 
inteligência artificial.

Responsável pela equi-
pe de políticas públicas do 
TikTok, Fabiano Barreto 
informou que a platafor-
ma veda qualquer tipo de 
anúncio político pago e de 
impulsionamento de con-
teúdo realizado por agentes 
políticos, sendo, no entan-
to, permitido aos usuários 
fazer publicações de opi-
niões sobre o processo elei-
toral. De acordo com ele, 

a empresa também utiliza 
ferramentas para identifi-
car conteúdos gerados por 
inteligência artificial.

As duas empresas ressal-
taram que estão comprome-
tidas com a redução da pro-
pagação de notícias falsas e 
a remoção de postagens que 
violem os seus padrões nas 
redes sociais. Ambas tam-
bém apresentaram aos ma-
gistrados as informações ne-
cessárias que devem constar 
nas decisões para que con-

sigam identificar conteúdos 
a serem removidos a partir 
de ordens judiciais durante 
as Eleições 2024. 

Além do presidente do 
TRE-SP e do corregedor re-
gional eleitoral, desembar-
gador Encinas Manfré, par-
ticiparam do encontro os 
integrantes da Corte Elei-
toral, a Procuradoria Regio-
nal Eleitoral e os juízes da 
capital que atuarão na fis-
calização da propaganda 
eleitoral nas Eleições 2024.

Representantes da Meta e do TikTok se reúnem 
com juízes no Tribunal Regional Eleitoral de SP

imPULsionamento

do Ipem-SP e a equipe da 
empresa responsável pelo 
instrumento.

Em caso de chuva, a ve-
rificação é cancelada. O 
cancelamento também 
pode ocorrer poucas ho-
ras antes do agendado, 
conforme solicitação dos 

agentes de trânsito ou 
empresa responsável pe-
lo equipamento. 

Caso o equipamento se-
ja aprovado, recebe um 
certificado válido por um 
ano. Quando há reprova-
ção a empresa fabricante 
é notificada a corrigir o er-

ro. Em caso de excesso de 
velocidade, para aplicação 
de multas, o equipamento 
precisa estar verificado pe-
lo Ipem-SP. 

A ação será realizada pe-
la equipe de fiscalização da 
regional em Piracicaba. Em 
2023, o Ipem-SP verificou 

6.265 radares nos 645 mu-
nicípios que compõem o 
Estado de São Paulo. 

em geraL, os radares 
são constitUídos Por 
4 Dispositivo de detec-

ção, que identifica as dis-
tâncias necessárias para o 

Verificação acontece nesta sexta-feira (9), às 9h, 
no radar instalado no quilômetro 17 da rodovia sP-101
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NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
VISTA ALEGRE DO ALTO/SP – 71 
VAGAS - A Prefeitura de Vista Ale-
gre do Alto, recebe inscrições até o 
dia 13 de agosto, para diversos car-
gos. O salário de R$ 2.436,00 Até R$ 
6.405,00. Inscrições através do site 
www.vunesp.com.br

OLÍMPIA/SP – 3 VAGAS - A Prefeitu-
ra de Olímpia, recebe inscrições até o 
dia 12 de agosto, para o cargo de Bom-
beiro Municipal. A faixa salarial é de 
R$ 2.059,00. Inscrições através do site 
www.nossorumo.org.br

PARISI/SP – 18 VAGAS - A Prefei-
tura de Parisi, recebe inscrições até o 
dia 05 de setembro, para diversos car-
go. O salário é de R$ 1.452,00 até R$ 
11.500,00. Inscrições através do site e 
www.abconcursospublicos.org

CRUZEIRO/SP – 10 VAGAS - A Câma-
ra Municipal de Cruzeiro, recebe inscri-

versos cargos. O salário de R$ 1.851,00 
até R$ 4.366,00. Inscrições através do si-
te www.fundacaofafipa.org.br

SANTA ISABEL/SP - 227 VAGAS - A 
Prefeitura de Santa Isabel, recebe ins-
crições até o dia 09 de agosto, para di-
versos cargos. O salário de R$ 1.617,00 
Até R$ 7.472,00. Inscrições através do 
site www.inepam.org.br.

SANTO ANDRÉ/SP – 3 VAGAS - A Pre-
feitura de Santo André, recebe inscri-
ções até o dia 29 de agosto. Para o car-
go de Procurador. O salário é de R$ 
10.868,00. Inscrições através do site e 
www.vunesp.com.br;

IBIÚNA/SP – 7 VAGAS - A Câmara de 
Ibiúna, recebe inscrições até o dia 12 
de agosto. Para diversos cargos. O sa-
lário é de R$ 1514,88 Até R$ 5087,54. 
Inscrições através do site e www.ab-
concursospublicos.org

ções até o dia 22 de agosto, para diver-
sos cargos. O salário de R$ 1.909,00 até 
R$ 4.005,00. Inscrições através do site 
www.inepam.org.br.

PONTALINDA/SP – 49 VAGAS - A 
Prefeitura de Pontalinda, no interior 
de São Paulo, recebe inscrições até o 

dia 22 de setembro, para diversos car-
gos. O salário de R$ 1.577,00 Até R$ 
9.928,00. Inscrições através do site 
www.consesp.com.br

BARRA DO TURVO/ SP – 33 VAGAS 
- A Prefeitura de Barra do Turvo, recebe 
inscrições até o dia 15 de agosto, para di-

cálculo da velocidade dos 
veículos. 
4 Dispositivo de medi-

ção, constituído por micro 
processador e software que 
capta os dados do sistema 
de detecção e efetua o cál-
culo da velocidade. 
4 Dispositivo de pro-

cessamento, constituído 
por um processador e soft-
ware dedicado ao controle 
do sistema. 
4 Dispositivo de arma-

zenamento, que registra e 
armazena os dados referen-
te à medição. 
4 Dispositivo de regis-

tro óptico, constituído por 
câmera fotográfica ou de 
vídeo capaz de identificar 
o veículo. 

Os medidores podem ser 
fixos, portáteis (tipo pisto-
la), móveis (instalados em 
veículos em movimento) ou 
estáticos (sobre suporte que 
pode ser deslocado de um 
ponto para outro). No Esta-
do de São Paulo é o Ipem-
-SP que fiscaliza todos es-
ses instrumentos e verifi-
ca se apresentam medições 
corretas. A verificação dos 
instrumentos em operação 
é feita uma vez ao ano (veri-
ficação periódica), ou sem-
pre que sofrem manuten-
ção ou transferência de lo-
cal de instalação (verifica-
ção eventual).  



Celebrado nesta quin-
ta-feira (8), o Dia Interna-
cional do Pedestre é mais 
um dia especial para a 
CCR AutoBAn reforçar a 
segurança de quem tran-
sita nas passarelas das ro-
dovias da concessionária. 
Equipes operacionais e a 
Polícia Militar Rodoviária 
realizaram nesta quinta, 
uma campanha educati-
va de segurança na rodo-
via Anhanguera nos qui-
lômetros 43 e 42, sentido 
Norte (interior). 

A equipe de operação dis-
tribuiu panfletos e passou 
orientações, tais como atra-
vessar sempre nas passare-
las, e/ou outros dispositi-
vos de travessia como pon-
te, viaduto ou passagem sob 
a rodovia e atravessar ape-
nas em locais sinalizados 
usando calçadas e escadas 
que facilitem esse acesso.

Ao circular na rodovia ou 
atravessar em locais onde 
não há passarelas ou via-
dutos os pedestres devem 
redobrar a atenção e se-
guir algumas regras bási-
cas como: usar roupas cla-
ras, caminhar o mais dis-

tante possível da rodovia, 
de preferência atrás de de-
fensas, andar no sentido 
contrário ao dos veículos, 
embarcar e desembarcar 
dos ônibus nos locais cor-
retos, atravessar sempre no 
ponto mais baixo da rodo-
via, realizar a travessia em 
linha reta e sempre olhar 
para os dois lados.

A concessionária infor-
mou ser preocupada com 
a segurança dos clientes e 
sempre realiza campanhas 
para fortalecer a segurança 
não só dos motoristas como 
também dos pedestres que 
utilizam o sistema.

AutoBAn realiza campanha educativa no Dia do Pedestre

Equipe de operação distribuiu panfletos e passou orientações aos pedestres 

divulgação

CONSCIENTIZAÇÃO

Caminhão tomba, espalha carga de 
tubos em rodovia e deixa motociclista 
gravemente ferido em Hortolândia

A GCM (Guarda Civil 
Municipal) prendeu um 
motorista embriagado em 
Nova Odessa, nesta quar-
ta-feira (7). O homem foi 
detido no Jardim Monte 
das Oliveiras, após denún-
cia de moradores. Segun-
do a Guarda Civil Munici-

pal, moradores denuncia-
ram que o condutor de um 
GM Corsa estaria condu-
zindo em zigue-zague pe-
la rua Oscar Araium, colo-
cando pedestres e outros 
motoristas em risco. Agen-
tes seguiram para o local e 
flagraram o suspeito pra-
ticando direção perigosa. 
Ele foi interceptado e saiu 
do veículo com andar cam-

baleante e fala desconexa. 
Ainda segundo os guar-
das, o suspeito demons-
trou agressividade e resis-
tência ao ser conduzido até 
o Plantão Policial. Na dele-
gacia, o teste de bafômetro 
revelou que o nível de ál-
cool no corpo do motorista 
estava acima do valor limi-
te legal, o que culminou no 
crime de trânsito e prisão.

GCM de Nova Odessa prende 
motorista por embriaguez 

Motorista foi detido pela GCM dirigindo em zigue-zague pelo bairro Monte das Oliveiras

DIREÇÃO PERIGOSA

divulgação

Incêndio destrói casa com idosa e crianças
Um incêndio destruiu uma casa, na madrugada desta quinta-
-feira (8), no Parque Ipiranga, em Campinas. De acordo com 
os moradores, as chamas começaram por volta das 5h e se 
espalharam rapidamente. Na hora do incidente, dez pessoas 
estavam no local, entre elas, a dona da casa, que é idosa, a fi-
lha dela, netos e bisnetos. Ninguém ficou ferido.
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Colisão lateral entre os veículos aconteceu na rodovia Jornalista Francisco A. Proença (SP-101), no quilômetro 11, sentido 
Jardim Amanda; motociclista foi retirado debaixo da carga e removido pelo resgate com fraturas expostas ao hospital

Um acidente envolven-
do uma motocicleta e um 
caminhão deixou um mo-
tociclista gravemente feri-
do na tarde desta quinta-
-feira (08), na rodovia Jor-
nalista Francisco Aguirre 
Proença (SP-101), em Hor-
tolândia. A colisão lateral 
entre os veículos ocorreu 
no quilômetro 11, senti-
do Jardim Amanda. Com o 
impacto, o caminhão tom-
bou e a carga de tubos se 
espalhou nas duas faixas 
da rodovia. 

O resgate da conces-
sionária Rodovias do Tie-
tê foi acionado e prestou 
os primeiros atendimen-
tos à vítima. O motociclis-
ta foi retirado debaixo da 
carga pelas equipes. Ele 
foi removido pela Unidade 
de Suporte Avançado com 
fraturas expostas, ao Hos-
pital Municipal Mário Co-
vas, em Hortolândia.

A Polícia Militar Rodo-
viária esteve no local e au-
xiliou no atendimento da 
ocorrência, permanecen-
do no local até a remoção 
da carga e a retirada dos 
veículos. Segundo a cor-
poração, houve congestio-
namento por aproximada-
mente dois quilômetros e 

muita lentidão no trânsi-
to, que durante o atendi-
mento, foi desviado para 
o acostamento. 

SEGuNDO ACIDENTE 
COm CARGA
Outro acidente envol-

vendo carga aconteceu 
nesta quarta-feira (07), 
deixando duas pessoas fe-
ridas na Rodovia Anhan-
guera, no quilômetro 113, 
sentido Campinas, em Su-
maré. A ocorrência envol-
veu uma carreta e um ca-
minhão, carregado com 
milho. A batida aconteceu 
por volta das 9h e causou 
interdição de duas faixas 
da pista. 

Segundo a concessio-
nária AutoBAn, respon-
sável pelo trecho, a batida 
aconteceu de forma late-
ral entre os veículos. Por 
conta do impacto, a car-
ga de milho do caminhão 
caiu na rodovia. As víti-
mas tiveram ferimentos 
leves e receberam aten-
dimento médico no local 
pela equipe de resgate da 
concessionária. 

A Polícia Militar Rodo-
viária foi acionada e au-
xiliou no atendimento da 
ocorrência, permanecen-
do no local até a remoção 
da carga que tinha espa-
lhado na pista. 
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Carga transportada 
pelo caminhão se 

espalhou nas duas 
faixas da pista



Ponte sobre o rio CaPivari Família ísCaro

Foto mostrando o prefeito José Luiz Gomes Carneiro (1983-1988), 
acompanhando os trabalhadores que realizavam a construção da ponte 

sobre o rio Capivari, inaugurada no dia 12 de outubro de 1987 e que recebeu 
o nome de Guilherme Carlos Ströh. Essa obra foi realizada no local onde 
existia uma outra ponte de madeira e que foi destruída, no ano anterior, 

por conta de uma grande enchente do rio Capivari. Na foto aparecem, além 
do prefeito e dos trabalhadores, o vereador Moysés Ferreira de Aquino, 
conhecido como Moysés Campeão, e mais uma pessoa não identificada. 

Família do italiano Arcângelo Íscaro e Thereza Gonçalves de Almeida, 
nascida em Monte Mor. O casamento aconteceu em Monte Mor no dia 22 de 

julho de 1905 e dessa união nasceram treze filhos. Essa foto mostra parte 
da família com filhos, genros, noras e netos do casal. Da esquerda para a 

direita e de trás para frente estão: José, Arcanjinho, Valdemar e Francisco 
(Chico); Terezinha, Rosa, Arnaldo (Nardo), Maria, Toninho e Benedito 

(Dito); Cida, Joana (com Ana no colo), Arcângelo, Thereza, Carmela (com 
Ditinho no colo), Rosinha, Jandir e Cuco em pé frente de Rosinha.

Professor Jair

Corriam os anos da 
década de 1960 
quando fiquei in-

teressado por violão e de-
cidi que aprenderia a to-
car esse belo instrumento 
musical. Meu sonho come-
çou a se realizar quando, 
num belo dia, ganhei de 
minha mãe o meu primei-
ro instrumento. Naqueles 
anos, a revista de fotono-
velas “Ilusão” trazia, en-
tre outras coisas, um cur-
sinho de violão. Coisa mui-
to simples, mas comecei a 
estudar e a tocar algumas 
músicas. Meu pai, vendo 
meu entusiasmo, sugeriu 
que procurasse alguém pa-
ra me ensinar e foi quan-
do conheci o professor Jair, 
mais conhecido com Jaio.

Jair Teodoro de Paula 
que ainda era aluno do úl-
timo ano do curso de vio-
lão do Conservatório Car-
los Gomes de Campinas, já Professor Jair

Memória de Monte Mor
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HeinriCH FriedriCH ströH João FrederiCo möller
Heinrich nasceu no dia 19 de janeiro de 
1857 em Holm, Sonderborg, Dinamarca 
e era filho de Christian Friedrich 
Ströh e de Marie Catherine Jöhnke. 
Em 1870 imigrou para o Brasil e no 
dia 29 de maio de 1880 casou-se Anna 
Christina Steffen, em Campinas, SP. 
O casal viveu no Bairro de Friburgo, 
em Campinas, depois Monte Mor, e 
dessa união nasceram dez filhos: Maria 
Louisa Ströh, Catharina Christina 
Ströh, Helena Anna Ströh, João 
Luís Ströh, Guilherme Carlos Ströh, 
Magarida Henriqueta Ströh, Augusto 
Eduardo Ströh, Christian Ströh, Luiza 
Maria Gergina Ströh e Shofia Ströh. 
Vários deles permaneceram em Monte 
Mor onde formaram famílias cujos 
descendentes ainda residem na cidade. 
Heinrich faleceu em 30 de outubro 
de 1928 aos 71 anos e foi sepultado no 
Bairro de Friburgo, Campinas, SP.

João nasceu no dia 31 
de outubro de 1875, 
em Prasdorf, Kreis 
Plõn, Schleswig-
Holstein, Alemanha e 
seu pai era Henrique 
Christiano Möller e 
sua mãe Henriette 
Catharina Auguste 
Nöhren. Imigrou 
para o Brasil e se 
estabeleceu em Monte 
Mor onde se casou 
com Maria Louisa 
Ströh em 09 de julho 
de 1898 O casal teve 
05 filhos: Catharina, 
Ricardo, Emília, 
Alberto e Anna. João 
faleceu em Monte Mor 
no dia 06 de março de 
1947, aos 71 anos.
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Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

dominava o instrumento 
com maestria e me tornei 
seu primeiro aluno. Pouco 
tempo depois Jair concluía 
seu curso e finalmente re-
cebia seu diploma de pro-
fessor de violão. Estive pre-
sente na cerimônia de for-
matura que aconteceu no 
antigo Teatro Municipal de 
Campinas que infelizmen-
te foi demolido em 1965.

Jaio seguia a escola tra-
dicional de Milton Nunes, 
de Isaias Sávio e do gran-
de Andrés Segóvia. O pé 
esquerdo sobre um ban-
quinho especialmente fei-
to para isso, o violão e as 
mãos sempre seguindo um 
rígido posicionamento, na-
da podia ser alterado. Co-
mo seu aluno eu tinha que 
estudar muito. O Bona era 
um tormento, mas era pre-
ciso solfejar perfeitamen-
te toda semana, ou repe-
tir quantas vezes fosse ne-
cessário. As aulas eram na 
casa de seu pai que fica-
va na continuação da rua 
Capitão Aguirre, mais co-
nhecida como rua do Pito, 
depois da ponte da Água 
Choca. Numa salinha pe-
quena e modesta lá estava 
eu ao lado daquela pessoa 
simples e humilde, porém 
possuidora de um talento 
extraordinário. 

Tínhamos um amigo co-
mum que era o barbeiro Jo-
ca. Todas as noites nós nos 
reuníamos na barbearia 
do Joca para botar as fofo-
cas em dia, conversar so-
bre política, mulheres e, 
evidentemente, de violão. 
Quantas histórias, quan-
tas piadas, quantos risos. 
Eu, além do violão, era es-
tudante de história, o Jaio 
o grande mestre e o Joca, 
barbeiro que diariamente 
lia todos os artigos da se-
gunda página do Estadão. 
Nunca faltava assunto pa-
ra alimentar nosso papo.

Certo dia o Jair precisava 
ir a São Paulo para visitar, 
conhecer e adquirir algu-
mas partituras do Ronoel 
Simões. A loja do Ronoel fi-
cava no bairro Bixiga que 
não era muito longe desse 
centro. Foi quando conhe-
cemos o Ronoel e ficamos 
impressionados com tudo 
aquilo que estava acumu-
lado em seis salas de seu 
modesto sobrado.

Ronoel, falecido em 2010, 
foi um grande violonista e 
conseguiu um acervo liga-
do ao violão, que é conside-
rado o maior do mundo. Ele 
deixou mais de 8.500 discos, 
mais de 7.000 Cds, fitas cas-
setes e de rolo e uma quan-
tidade absurda de partitu-

ras para violão além de mui-
tos recortes de revistas, jor-
nais e livros sobre o instru-
mento. Depois daquele dia o 
professor Jair sempre o visi-
tava e tornaram-se amigos.

Acompanhei, também, 
sua luta contra um proble-
ma que afetou sua mão es-
querda e que dificultava o 
manejo do braço do vio-
lão. Procurou vários mé-
dicos assim como outros 
tratamentos alternativos. 
Aquilo o deixava, eviden-
temente, muito chatea-
do, mas nunca o afastou 
de seu maior companhei-
ro que sempre foi o violão. 

Certo dia o Jaio me con-
vidou e juntos fomos a Ta-
tuí. Era o início de sua irre-
parável e consagrada car-
reira no Conservatório da-
quela cidade. Trabalhou 
por muitos anos naquela 
escola onde era respeita-
do e admirado pelos cole-
gas e até por outros grandes 
mestres do violão. Só dei-
xou o instrumento quando 
foi vencido por uma grave 
doença que o levou para a 
outra dimensão. 

Dizem que os anjos to-
cam harpas, mas duvido 
que o professor Jair já não 
tenha conseguido que mui-
tos deles trocassem as har-
pas por violões.


